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Editorial

Lado a lado
A associação do peixe como uma proteína mais saudável e nutritiva sempre foi uma vantagem
competitiva a ser explorada pelo segmento. E essa percepção dos benefícios do pescado parece
estar sendo cada vez mais compreendida pelos formuladores de políticas públicas, de acordo com
uma pesquisa da organização sem fins lucrativos WorldFish e do Stanford Center for Ocean Solutions,
divulgada pela Global Seafood Alliance.

O estudo descobriu que 77 de 158 políticas de pesca nacionais identificaram a nutrição como um
objetivo principal. E também apontou que 68 de 165 políticas de nutrição de saúde pública
identificaram a importância do consumo de peixes e frutos do mar como um objetivo principal. São
dados importantes, que reforçam a possibilidade do bem-estar caminhar lado a lado com a cadeia do
pescado.
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Destaque
Conexão comercialização e sustentabilidade

Amy Novogratz é uma das maiores autoridades mundiais
nos negócios sustentáveis do pescado e fundadora da
Aqua-Spark, fundo global de investimentos com sede na
Holanda dedicado a investir em soluções de aquicultura para
fornecer acesso a proteínas saudáveis, acessíveis e produzidas
dentro dos parâmetros ESG.

Ela será uma das palestrantes do Seafood Show Latin America
CONNECT, que irá oferecer entre 18 e 20 de outubro 30 horas
de aprendizado com representantes do poder público, entidades
setoriais e especialistas nacionais e internacionais para colaborar
na atualização mercadológica e na capacitação, em sintonia com
as demandas globais do bilionário mercado do pescado.

A abertura do evento será feita no dia 18 por Alejandro Flores Nava, chefe do
departamento de Pesca e Aquicultura para a América Latina e o Caribe da
Organização das Nações Unidas para a Alimentação e Agricultura (FAO). Estão
confirmados ainda: Carlos Damián Liberman, subsecretário de Pesca e Agricultura do
Ministério da Agricultura da Argentina, Alice Lorena Gallardo Lagno, subsecretária de
Aquicultura e Pesca do Chile, Pablo Santiago Granda Léon, diretor do Instituto Superior
Tecnológico La Escuela de los Chefs (Equador), Juan Manuel Vieites, diretor da
Anfaco/Cecopesca (Espanha), Aline Molina Meneses, coordenadora de campanhas da
Comepesca (México), David Epstein, presidente do Comité de Pesca e Aquicultura da
Sociedad Nacional de Industrias de Peru, o fundador da consultoria internacional Spheric
Research e colaborador do portal de notícias Undercurrent News, Matt Craze, além de Lynn
Dornblaser, diretora de inovação e insights da Mintel.

Acesse aqui para ver a programação completa e comprar o ingresso para os 3 dias de
BUSINESS FORUM + WORKSHOPS.

https://seafoodshow.com.br/seafoodshow-connect/
https://seafoodshow.com.br/seafoodshow-connect/
https://seafoodshow.com.br/seafoodshow-connect/


NOTICIÁRIO GERAL
Política e Economia
A convocação de Ana Cristina Valle, ex-esposa de Jair Bolsonaro e mãe de Jair Renan
— o filho 04 —, foi aprovada pela CPI da Covid-19, ontem. Os senadores querem
questioná-la sobre a sua relação com Marconny Faria, apontado como lobista no
contrato entre a Precisa Medicamentos e o Ministério da Saúde para a compra de R$
1,6 bilhão da vacina Covaxin —, assim como a relação de proximidade do advogado com o
seu filho com o presidente, Jair Renan, explicou o Correio Braziliense.

Em seu depoimento, ontem, o empresário negou que tenha atuado como lobista da
Precisa Medicamentos, mas declarou que foi “sondado” pela companhia para ajudar em
concorrência junto ao Ministério da Saúde, explicou o Poder 360.

A Câmara dos Deputados aprovou uma emenda que traz de volta ao novo Código
Eleitoral a exigência de quarentena de 4 anos para algumas categorias profissionais
concorrerem às eleições. Com isso, servidores de Estado como magistrados, militares da
União, policiais civis e militares, membros do Ministério Público e guardas municipais, terão
de se afastar do cargo pelo tempo proposto antes de disputar a eleição. Mas a medida, se
virar lei, só valerá a partir de 2026, destacou a CNN Brasil.

E partidos de oposição ao governo se acertaram para realizar grandes manifestações
nos dias 2 de outubro e 15 de novembro pelo impeachment de Jair Bolsonaro.
Participaram da reunião siglas de esquerda, como PSol, PT, PCdoB, PDT e PV, e de centro,
como Rede, Cidadania e Solidariedade, além de representantes da CUT e da Força
Sindical. O encontro não reuniu partidos de direita, mas há tratativas em andamento com as
legendas, principalmente para os atos no dia da Proclamação da República, explicou o
Correio Braziliense.

O ministro da Economia, Paulo Guedes, disse que fez “um pedido desesperado de
socorro” ao Legislativo e ao Judiciário para solucionar o impasse em torno do
Orçamento de 2022 provocado pelo aumento nas despesas com precatórios, dívidas
da União que já foram reconhecidas na Justiça e não há mais possibilidade de recurso,
relatou a Folha. Em debate no mesmo evento, o presidente do STF, ministro Luiz Fux,
afirmou que a corte poderá ter que analisar o caso.

O Ibovespa teve queda de 0,96% ontem, a 115.062 pontos com volume financeiro
negociado de R$ 46,19 bilhões. Enquanto isso, o dólar comercial caiu 0,38% a R$ 5,237 na
compra e a R$ 5,238 na venda, de acordo com o Infomoney.

https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/09/4949673-cpi-da-covid-convoca-ana-cristina-ex-esposa-de-bolsonaro-para-depor.html
https://www.poder360.com.br/cpi-da-covid/marconny-faria-nega-ser-lobista-a-cpi-mas-diz-que-foi-sondado-pela-precisa/
https://www.cnnbrasil.com.br/politica/camara-aprova-volta-da-quarentena-para-juizes-e-militares-disputarem-eleicoes/
https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/09/4949653-reuniao-define-acordo-de-oposicao-para-atos-pro-impeachment-de-bolsonaro.html
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/09/guedes-pede-ajuda-para-adiar-pagamento-de-precatorios-e-fux-diz-que-stf-podera-ter-que-analisar-caso.shtml
https://www.infomoney.com.br/mercados/ibovespa-fecha-em-queda-de-1-puxado-por-vale-em-meio-a-dados-da-china-dolar-cai-a-r-523/


Covid-19
Ao menos seis Estados descartam antecipar a segunda dose da vacina contra a
Covid-19 a partir de hoje, o que contraria plano do Ministério da Saúde. A ideia da
pasta é reduzir o intervalo de aplicação de 12 para 8 semanas, mas alguns governos dizem
que isso será impossível devido à falta de imunizantes. São Paulo, Bahia, Rio Grande do
Sul, Santa Catarina, Espírito Santo e Rio Grande do Norte afirmaram à Folha que a medida
é inviável enquanto não houver envio pelo governo federal de mais doses, em especial da
AstraZeneca.

Mas o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, comemorou a logística de distribuição do
governo federal e disse que há "excesso de vacinas" no País, em declaração dada
ontem e destacada pela Folha.

O Brasil registrou 793 mortes causadas pela Covid-19 ontem, segundo dados reunidos pelo
consórcio de veículos de imprensa e divulgados pelo Estadão. No País, o total de vítimas do
coronavírus chegou a 588.640. A média móvel semanal, que elimina distorções entre
dias úteis e fim de semana, ficou em 597, mais uma vez acima de 500. O número de
notificações de novos casos da doença em 24 horas foi de 14.532, elevando à marca de
21.032.268 casos de infecção pela doença desde o início da pandemia.

O Brasil tem registrado uma queda de 35% no número de infectados pela Covid-19, diante
do avanço da vacinação. Parte dos gestores de Saúde, porém, relata problemas na
notificação de casos, o que afeta uma descrição mais precisa do cenário, alerta o
Estadão. É o caso de São Paulo, Estado mais populoso do País. Especialistas avaliam que
a tendência global tem sido de redução, mas essas falhas no sistema dificultam a
identificação de oscilações na curva.

O balanço da vacinação mostra que 76.760.153 brasileiros estão imunizados contra o
coronavírus, o que corresponde a 35,98% da população, de acordo com o balanço do
consórcio de imprensa divulgado pelo G1. Quem tomou apenas a primeira dose da vacina e
está parcialmente imunizado são 139.887.121 de pessoas, o que representa 65,58% da
população. A dose de reforço foi aplicada em 196.972 pessoas (0,09% da população).

https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/09/falta-de-astrazeneca-trava-antecipacao-de-2a-dose-em-ao-menos-6-estados.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/09/ministro-da-saude-diz-que-ha-excesso-de-vacinas-no-brasil.shtml
https://saude.estadao.com.br/noticias/geral,brasil-registra-793-mortes-por-covid-em-24-horas-media-movel-e-de-597,70003841159
https://saude.estadao.com.br/noticias/geral,pais-registra-queda-de-35-de-casos-de-covid-mas-estados-falam-em-problemas-de-registro,70003840792
https://g1.globo.com/bemestar/vacina/noticia/2021/09/15/vacinacao-contra-a-covid-mais-de-767-milhoes-de-pessoas-estao-totalmente-imunizadas-no-brasil.ghtml


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura

Crédito da foto: Greta Rybus/Civil
Eats

As mulheres há muito
desempenham um papel crucial na
pesca global, mas seu trabalho
permanece praticamente invisível -
o que pode ser alterado com a
aquicultura. A percepção faz parte
de reportagem do site Civil Eats (em
inglês). “Enquanto descarregamos,
percebo que raramente ouço vozes
femininas na zona portuária de

trabalho. Eu me pergunto: será que a aquicultura em pequena escala pode ser uma forma
de preencher esse vazio?”, questiona o texto de Katie Olson, em trecho em primeira pessoa.

Nos Estados Unidos, 75% dos itens de pescado são importados e pouco menos de 50%
desses frutos do mar importados são produzidos em um ambiente de aquicultura. A
indústria está crescendo nos Estados Unidos, produzindo US$ 1,5 bilhão em frutos do mar
em 2018. O tipo e a escala da aquicultura variam imensamente (de algas boutique a salmão
industrial), mas a aquicultura em pequena escala requer pouco equipamento, tem poucos
custos iniciais e é administrável para uma única pessoa. Por esse motivo, representa um
setor de crescimento potencial para as mulheres nos EUA. Também pode ter o potencial
de mudar o preconceito de gênero embutido na cadeia de abastecimento global de
frutos do mar. No entanto, muitos dos que estudam a indústria, e muitos dentro dela,
duvidam que a aquicultura dos EUA acabará sendo diferente do resto da indústria de frutos
do mar, onde as contribuições das mulheres são subestimadas e muitas vezes esquecidas.

A organização da Fenacam divulgou a
programação dos Simpósios de Carcinicultura e
Aquicultura na XVII edição da feira, que ocorrerá
entre os dias 17 e 19 de novembro, em Natal (RN).
Clique aqui para acessar. A ABCC já anunciou que o
evento ocorrerá de forma presencial com protocolos de
segurança para evitar a propagação da Covid-19.

https://civileats.com/2021/09/14/can-aquaculture-help-women-secure-a-new-foothold-in-the-seafood-industry/
https://www.fenacam.com.br/programacao


A Europa vai se concentrar na economia azul e na aquicultura sustentável após o
Parlamento Europeu ter aprovado o Fundo para as Pescas Sustentáveis   2021-2027: 6,1
bilhões de euros para apoiar a economia azul, proteger a biodiversidade e promover a
governança internacional dos oceanos. A opinião é de Mariachiara Chiantore, da
Universidade de Gênova, para quem as diretivas europeias promovem os produtos
aquícolas como fonte de proteína para a alimentação humana e animal com uma baixa
pegada de carbono. As informações foram publicadas no Europa Azul.

Pesca
A Secretaria de Aquicultura e Pesca (SAP) do Ministério da Agricultura suspendeu
licenças de 5.362 pescadores profissionais inscritos no Registro Geral da Atividade
Pesqueira. Segundo a pasta, a decisão foi tomada após terem sido encontradas
"evidências de vínculos empregatícios" dos pescadores profissionais em outras atividades
não relacionadas à pesca e que não constam nas informações cadastradas no sistema,
explicou o Valor.

“Em parceria com a CGU, nossas bases de dados foram cruzadas e esses nomes
constavam em folhas de pagamento de estados e municípios, ou seja, são servidores
efetivos, servidores temporários, comissionados ou prestadores de serviços. O próximo
passo será a identificação pelo INSS, que verificará se essas pessoas receberam
seguro-defeso, em desacordo com a lei.  Se constarem pagamentos, será aberto
procedimento administrativo e as informações serão enviadas à PF para apuração”, explicou
a SAP através de nota oficial.

O Parlamento Europeu aprovou um relatório do português Manuel Pizarro que tem o
intuito de atrair mais profissionais jovens para a pesca, a partir de medidas que
potencializem a renovação geracional. O relatório salienta que atrair jovens para o setor
das pescas é essencial para garantir o futuro da atividade e a sua sustentabilidade
ambiental, económica e social.

"Há que combater o preconceito de que os pescadores são predadores interessados
apenas em explorar os recursos sem pensar no futuro. Os pescadores são e serão cada vez
mais, na verdade, guardiões do mar", afirmou Pizarro, segundo o Notícias Ao Minuto.

Estão abertas as inscrições para a palestra virtual “Pesca fantasma: o que assombra
os oceanos?”, que será dada no dia 24, às 18h. Voltada ao público infantil (6 a 12
anos), a iniciativa é da Unidade de Educação Ambiental (UEA) do Aquário Municipal
de Santos. O tema será abordado pelas estudantes de Ciências Biológicas Giuliana
Nascimento e Maria Vitória Campos.

https://europa-azul.es/europa-se-centra-en-la-economia-azul-y-en-la-acuicultura-sostenible/
https://valor.globo.com/agronegocios/noticia/2021/09/15/ministerio-suspende-licencas-de-53-mil-pescadores-profissionais.ghtml
https://www.noticiasaominuto.com/mundo/1833180/eurodeputados-aprovam-relatorio-de-pizarro-para-atrair-jovens-para-pesca


Pais ou responsáveis interessados em inscrever crianças devem entrar em contato com a
UEA pelo Instagram (@uea.aquario) ou pelo WhatsApp (13 98124-8752). A palestra será
realizada gratuitamente por meio do Google Meet. Um certificado será emitido pelos
participantes.

Indústria

O Globefish,o
serviço estatístico da
FAO, ampliou o
espectro das suas
análises ao passar a
produzir perfis de
mercado. São 205
países abordados,
entre eles o Brasil.
O relatório, com
informações de
2018, aponta que o
país produziu

1.295.180 toneladas de pescado há 3 anos, liderado pela tilápia com 312.856
toneladas. Por outro lado, se gastou US$ 1,356 bilhão com a importação de pescado
há 3 anos, com o salmão do Atlântico liderando, com US$ 503,702 milhões. Já a
exportação de pescado rendeu US$ 275,247 milhões ao país, com a maior receita sendo
gerada pela lagosta congelada – US$ 69,322 milhões. Confira outros dados sobre o Brasil
no link.

Após crescimento em 2020, o comércio de atum em lata não tem mantido o ritmo. Nos
primeiros seis meses de 2021, a União Europeia registrou as menores importações de
atum em comparação com os últimos cinco anos.  A UE importou 254.602 toneladas de
atum em lata no primeiro semestre de 2021, o que representa uma redução de 14% em
relação ao mesmo período de 2020. As informações são do Europa Azul.

No segundo trimestre de 2021, as importações de atum em lata da UE também caíram 14%
com relação ao ano anterior. No entanto, os dados mostram que em relação a 2019, esse
número é apenas 5% menor.

O Instituto de Pesca, vinculado à APTA e órgão de pesquisa da SAA-SP, promoverá, nos
dias 13 e 14 de outubro, o V Workshop sobre Inclusão do Pescado na Alimentação

http://www.fao.org/in-action/globefish/countries/en/?utm_source=GLOBEFISH+Newsletter&utm_campaign=bfcd5b8bd0-EMAIL_CAMPAIGN_2017_11_29_COPY_01&utm_medium=email&utm_term=0_30087880c0-bfcd5b8bd0-587748637
http://www.fao.org/3/cb5479en/cb5479en.pdf
https://europa-azul.es/ue-importaciones-atun/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=ue-importaciones-atun


Escolar - AE: Alianças e estratégias para a inclusão do pescado na AE no Estado de
São Paulo.

O evento será gratuito e on-line com emissão de certificado - transmitido pelo canal de
Youtube da Secretaria da Agricultura do Estado de São Paulo. No último dia também
acontecerá uma reunião fechada, com alguns técnicos convidados para discutir as questões
levantadas no evento.

Varejo
Com a revelação de casos da Doença de Haff no Amazonas e no Pará, a PeixeBR
divulgou um vídeo para prestar esclarecimentos sobre o tema. No material, a
associação aposta na informação de que peixes de cultivo não provocam a doença.

“A ciência comprova que tilápia e tambaqui, criados em ambientes controlados, estão livres
da Doença de Haff. A cadeia da piscicultura utiliza a legislação e aplica boas práticas de
manejo”, afirmou o presidente Francisco Medeiros. “O peixe de cultivo é saudável e seguro.
A PeixeBR recomenda o consumo de peixes de origem em ambiente controlado,
inspecionados no abate e armazenados frescos ou congelados”, acrescentou.

O Sam’s Clube inaugurou, ontem, a sua primeira loja em Americana (SP), levando para
a cidade o seu conceito de loja, focada em itens exclusivos, produtos importados e
embalagens diferenciadas e econômicas. A unidade conta com cerca de seis mil itens
entre produtos exclusivos e importados dos setores de alimentos, bebidas, mercearia,
higiene e cuidados pessoais, limpeza, bomboniere, têxtil, decoração e tecnologia, entre
outros. O novo Sam’s é responsável por gerar mais de 100 empregos diretos.

“Trabalhamos para oferecer uma experiência diferenciada aos nossos sócios e despertar
aquela sensação de ‘comprar no exterior’, onde é possível economizar e encontrar uma
série de novidades nas prateleiras”, afirma Marcos Ambrosano, diretor-executivo do Sam’s
Club. As informações são da SuperHiper.

A realização do Festival do Tambaqui continua na pauta da imprensa. Aproveitando a
proximidade do evento, marcado para começar no próximo domingo, o programa  Brasil
Rural, das rádios EBC, entrevistou Samuel Almeida, diretor técnico do Sebrae de
Rondônia.

Ele ressaltou que o grande destaque da piscicultura da Amazônia é o tambaqui criado
em cativeiro, tendo Rondônia como líder nacional. “A gente vem fortalecendo a cadeia,
promovendo qualificação, tecnologia,melhorando o manejo, a assistência técnica, para que

https://youtu.be/mPi6iwVwh4c
https://www.superhiper.com.br/sams-abre-mais-uma-loja-no-interior-paulista/?utm_campaign=sams_abre_mais_uma_loja_no_interior_paulista_-_dup&utm_medium=email&utm_source=RD+Station


o tambaqui tenha a certificação, para que possamos avançar na competitividade e alcance
de mercado", explicou.

Nas regiões do Vale do Guaporé e central do estado de Rondônia, o “Festival do
Tambaqui Assado” já é um sucesso antes mesmo da sua realização. Tanto que os
consumidores já adquiriram praticamente todos tíquetes colocados à venda ao preço de R$
20,00 a banda do pescado. Nos municípios de Rolim de Moura e Alta Floresta do Oeste
foram colocados à disposição dos consumidores mil bandas de tambaqui. E, de
acordo com os organizadores do evento, todas já foram comercializadas, relata o
Rondônia Dinâmica.

Food Service
Para saborear o melhor petisco do Rio é preciso ir à Baixada Fluminense. Pela segunda
vez, a faixa de campeão do concurso Comida di Buteco, que elege as mais saborosas
iguarias servidas nos bares da capital e cidades vizinhas, foi para o Buteco do
Portuga, de Nova Iguaçu, que, com o seu "Roupa Velha" agora vai se preparar para
disputar a etapa nacional em busca do título de melhor buteco do Brasil, relatou o Extra.

O estabelecimento desbancou os outros 71 concorrentes. O petisco campeão é um trio de
bolinhos de aipim recheado com roupa velha de bacalhau. Com direito a cenografia
caprichada, é servido num prato representando uma lavanderia, com roupas no varal. Os
molhos de pimenta especial e molho pesto de azeitona vem em baldes ao lado do tanque
onde ficam os bolinhos. A inspiração veio de casa, segundo Paulo Sérgio Faria, o Paulinho,
dono do buteco bicampeão.

O Festival da Ostra de Cananéia (SP)
será lançado neste final de semana (18 e
19 de setembro), das 10h às 19h, na
Praça Theodolina Gomes (Tiduca), no
centro da cidade. Com o objetivo de
promover, valorizar e divulgar a ostra de
Cananéia, o festival será híbrido,
iniciando com o lançamento presencial e
permanecendo por 1 mês em mídias
virtuais. Os participantes poderão adquirir
um cupom de desconto (15%) em cada
prato do festival e degustá-lo no conforto
dos restaurantes inscritos.

https://www.rondoniadinamica.com/noticias/2021/09/festival-do-tambaqui-assado-na-brasa-movimenta-o-interior-de-rondonia,113119.shtml
https://extra.globo.com/noticias/rio/bar-de-nova-iguacu-bicampeao-no-concurso-comida-di-buteco-com-petisco-de-inspiracao-familiar-25199300.html


A Quem destaca que alguns restaurantes de São Paulo aproveitaram o mês para a
realização de “festivais do camarão”. Um deles é o Al Mare Ristorante, no bairro de
Moema, que realiza seu 10º Festival do Camarão a partir de hoje, tanto no almoço quanto
no jantar. O menu elaborado pelos chefs Allan Vila Espejo e Ednizio Souza conta com uma
entrada e um prato principal pelo valor único de R$ 129 por pessoa.

Quem também promove o seu festival do Camarão é o restaurante Bacalhau Vinho & Cia,
no Itaim Bibi e na Barra Funda. Os chefs Caique Pallas e Carlos Pallas criaram um menu
exclusivo com prato principal, couvert completo e entradinhas, para duas pessoas, por R$
240.

Três ambulantes foram presos em Copacabana, na Zona Sul do Rio, na segunda-feira (13)
suspeitos de aplicar o “golpe da maquininha” em duas turistas polonesas. As europeias
compraram um espetinho de camarão no valor de R$ 40 e pagaram no cartão, mas
receberam uma mensagem no celular indicando que R$ 10 mil tinham sido cobrados.
As informações são do G1.

http://revistaquem.globo.com/viagem-e-comida/noticia/2021/09/festival-do-camarao-restaurantes-em-sp-tem-menus-especiais.html
https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2021/09/14/ambulantes-sao-presos-em-copacabana-golpe-da-maquininha.ghtml

